

## Manuel Bretón Romero **Presidente de Cáritas Española**

Apreciado hermano en Cristo:

Te dirijo estas letras en la oportunidad de felicitar a todos los que dan vida a Cáritas España - - voluntarios, trabajadores, socios, donantes y colaboradores— por el fructífero recorrido de 75 años.

Durante siete décadas y media la confederación ha encarnado y actualizado a Cristo que se acerca y entrega para dar "vida y vida y abundancia" (Jn, 10,10).

Ser consecuente con el mandamiento del amor apalancándose en las ciencias sociales y políticas iluminadas por el Evangelio y la Enseñanza Social de la Iglesia es un ejemplo a seguir. Nos conmueve, nos produce una especie de "orgullo fraterno" y nos inspira evidenciar la capacidad de Cáritas España para visibilizar con acierto y validez la realidad que viven los pobres y excluidos; desbordar de creatividad y capacidad de gestión para impulsar programas que promueven el desarrollo humano integral con metodologías propias que priorizan la participación de los beneficiarios; el prestigio bien ganado que les hace referentes y cooperadores significativos en la ejecución de políticas sociales en su país. Y, luego, esa mirada global llena de generosidad para acoger, acompañar, incidir a favor de y promover a víctimas de la guerra, de desastres naturales, de un sistema económico mundial injusto, de abusos de poder y violaciones de los Derechos Humanos fundamentales en todo el mundo.

Toda la Iglesia, pero particularmente venezolanas y venezolanos, tenemos mucho que agradecerle a Dios, y mucho que celebrar con y por ustedes. Ya decía Mons. Braulio Rodríguez Plaza como Arzobispo de Toledo: "no somos dos pueblos (Venezuela y España) sino que somos miembros de un mismo pueblo, el pueblo de Dios, que nos hace hermanos"; así lo han demostrado ustedes y así lo hemos sentido nosotros en estos tiempos tan complejos y dolorosos que nos ha tocado vivir, y en los que hemos sentido la ternura, la valentía y la espléndida y eficaz solidaridad de Cáritas España.

Pedimos para todos ustedes la bendición y un futuro marcado por la fidelidad a quien nos llama a amar "trabajando por la justicia y los derechos de todas las personas".

Fraternalmente,

+Mons. José Luis Azuaje Ayala **Presidente de Cáritas de Venezuela.** 

